
Mariengymnasium Jever 

Protokoll der 24. Sitzung des Schulvorstands vom 20.02.2013 (3. Amtsperiode) 

 

TOP 1: Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 11.12.2012 und vom 06.02.2013 

Beide Protokolle werden ohne Gegenstimme und ohne Enthaltung genehmigt. 

TOP 2: Sachstand Oberstufengebäude: Bericht durch Herrn Thöle 

Der Vertreter des Landkreises, Herr Thöle, teilt mit, dass der Bezugszeitpunkt für das Oberstufen-

gebäude vom 1. August 2013 auf den 21. Oktober 2013 verschoben wird. Bis dahin sollen die Klas-

senräume komplett ausgestattet sein. 

Die dann nötige Auslagerung der 10. Klassen an den Schlosserplatz wegen fehlender 

Aufsichtsmöglichkeiten (für Schüler unter 16 Jahren) ist rechtlich bedenklich. 

TOP 3: Beschlussverfolgung 

Wegen der Fülle der aktuellen Tagesordnung wird die Beschlussverfolgung, die die Form einer Liste 

offener Punkte erhalten soll, auf die nächste Sitzung vertagt. 

TOP 4: Bericht der Schulleitung 

 Bei der vom Schulausschuss des Kreistages forcierten Einrichtung einer Oberstufe an der IGS 

in Schortens stellt die Schulleitung durchaus einen Rückhalt für die Positionen des Marien-

gymnasiums in der Bevölkerung fest. Das Positionspapier soll auf der Homepage 

veröffentlicht werden. 

 Die von Herrn Thöle verwendete Bezeichnung für Schüler, die ohne Abitur das Mariengymna-

sium verlassen, als ‚Abbrecher‘ ist unzutreffend und verzerrend, da die betreffenden Schüler 

sich umorientieren und weiter ausgebildet werden. Für das aktuelle Schuljahr ist mit einem 

deutlichen Rückgang der Zahlen der Schulformwechsler zu rechnen. 

 Am 13. März findet der Thementag zur Inklusion statt. Die Veranstaltung ist schul-

formübergreifend und für den gesamten Bereich des ehemaligen Regierungsbezirks Weser-

Ems ausgeschrieben. Wegen benötigter Räume ist mit Unterrichtsausfall zu rechnen. 

Parkscheine auswärtiger Teilnehmer werden erstattet. 

TOP 5: Besetzung der Koordinatorenstelle 

Frau Finke stellt sich dem Schulvorstand vor. 

Der Schulvorstand unterstützt Frau Finkes Bewerbung mit einem Votum von 14 Stimmen bei 2 Ent-

haltungen. 

 

TOP 6: Einstieg in die Diskussion über mögliche Einführung der Stundentafel 1 

Aufgrund der vorgerückten Zeit wird dieser TOP auf die nächste Sitzung verschoben. 



TOP 7: SEIS 

Der bisher unter dem Namen SEIS-Gruppe arbeitende Personenkreis (jetzt: Schulentwicklungs-

gruppe) stellt fest, dass in diesem Jahr eine weitere SEIS-Evaluation angesetzt war. In diesem Schul-

jahr kann aber wegen seiner Kürze keine Evaluation mehr durchgeführt werden. Diskutiert wird in 

der Gruppe, ob nicht mit einem anderen Instrument praktikabler und mit geringerer Datenmenge 

evaluiert werden kann. Die Gruppe wird gebeten, zur nächsten Sitzung des Schulvorstands einen 

entsprechenden Bericht zu erarbeiten. 

TOP 8: Internationale Aspekte des Schulprogramms 

Eine mangelnde Kenntnis in der (Schul-)Öffentlichkeit über die Vielfalt der Austauschprogramme und 

anderer Projekte mit Auslandbezug (z.B. Betreuung von Gastschülern)wird festgestellt. Eine stärkere 

Koordinierung in der Obhut eines Koordinators/einer Koordinatoren wird als notwendig erachtet. 

Bislang ist lediglich der Frankreich-Austausch an eine A14-Stelle gebunden. Dabei sind der zeitliche 

(und auch finanzielle) Aufwand der Organisatoren hoch. Verwiesen wird auf die Möglichkeit, 

Austauschprojekte in Form einer AG zu gestalten, so dass den betreuenden Lehrkräften eine 

Entschädigung aus dem Stundendeputat zukommen kann. 

Ein wesentlicher Faktor zur Stärkung der Außenwirkung wäre eine Zertifizierung des Mariengymnasi-

ums als Europaschule. Leider sind die niedersächsischen Kriterien nicht bzw. nur eingeschränkt zu-

gänglich. Vom Schulvorstand ergeht ein Auftrag zum Einholen der entsprechenden Informationen 

beim Kultusministerium. 

 

TOP 9: Einstellung von Protokollen auf die Homepage 

Zur 22. Sitzung wurden zwei Protokolle erstellt. Die zweite Fassung ist zur Veröffentlichung 

bestimmt.  Der Veröffentlichung wird zugestimmt. Der Aufwand für zwei separate Protokolle und der 

notwendige Abgleich beider Versionen erscheint aber auf die Dauer als zu hoch. Beim Protokoll 

dieser Sitzung soll eine Fassung erstellt werden, aus der für die Homepage-Fassung lediglich 

markierte Passagen herausgestrichen werden müssen. 

 

TOP 10: Festlegung eines neuen Termins 

Die 25. Sitzung wird auf den 16. April 2013, 18.30 Uhr (Standort Schortens) festgelegt.  

 

TOP 11: Verschiedenes 

Entfällt. 

 

Protokoll: Dr. Bettina Meitzner 

 


